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Protokoll der Kirchgemeindeversammlung vom 06. Juni 2023 

 
Kirchgemeinderaum im Gemeindehaus Rümlingn 20.00 Uhr 
 

Traktanden: 
1. Begrüssung 
2. Wahl der Stimmenzähler*innen 
3. Genehmigung der Traktandenliste 
4. Protokoll der Kirchgemeindeversammlung vom 27. November 2022 
5. Rechnung 2022 
  a) Erläuterungen 
  b) Revisorenbericht 
  c) Genehmigung der Rechnung 2022 

6. Nachwahl in die Kirchenpflege von Urs Zumbrunn 
7. Intensivierung der Zusammenarbeit mit Läufelfingen: 
  Abstimmung über die Zusammenarbeitsvereinbarung 6/23  

8. Verschiedenes 
 

1. Begrüssung 
Co-Präsidentin Maya Oberli begrüsst uns zur heutigen Kirchgemeindeversammlung. 
Anwesend sind 23 Kirchgemeindemitglieder und 1 Gast. 
Entschuldigt haben sich: Sibylle Lauber, Erika Lehner, Erika Hufschmid, Cordula Nebiker,  
        Claudia Waldmeier. 
 

2. Wahl der Stimmenzähler*innen 
Bernhard Wullschleger wird einstimmig als Stimmenzähler gewählt. 
 

3. Genehmigung der Traktandenliste 
Die Traktandenliste wird einstimmig genehmigt. 
 

4. Protokoll der Kirchgemeindeversammlung vom 27. November 2022 
Das Protokoll wird von Hannelore Sieber vorgelesen.  
Das Protokoll vom 22. November 2022 wird mit Applaus genehmigt. 
Maya Oberli bedankt sich bei Hannelore für’s Verfassen und überreicht ihr 3 Rosen als 
Dankeschön für all die schon geschriebenen Protokolle. 
 

5. Rechnung 2022 
a) Erläuterungen 
Gabi Meyer verteilt die «Erfolgsrechnung 2022» mit der Auflistung Budget 2022, Rechnung 2022 
und Rechnung 2021. Sie erläutert die Rechnung an Hand der Power-Point-Präsentation, z.T. mit 
Details zu einzelnen Konten. Fragen können gestellt werden. 
- Finanz- und Rechnungswesen ca. Fr. 5'000 höher als im Budget 2022. Grund: Übergabe an 
neue Kassierin. 
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- Unterhalt Informatik etwas höher, da Anschaffung eines neuen Notebooks. Dieser Betrag 
wurde der Reserve Computer entnommen. 

- Kollekten etwas höher, da bei den Friedensgebeten einiges zusammengekommen ist. 
- Sonstiger ausserordentlicher Ertrag von Fr. 8'800.- sind Auflösungen von Rückstellungen. 
- Zuweisungen an Reserven: Reserve Pfarrhaus-Renovation von Fr. 30'000.-, Reserve 
Kirchenrenovation Fr. 20'000.- 

Die Rechnung schliesst mit einem Überschuss von Fr. 6'207.41, statt dem budgetierten Defizit 
von Fr. 12'620.-. 
 
b) Revisorenbericht 
Hannelore Sieber liest den Bericht der Rechnungsprüfungs-Kommission zur Jahresrechnung 
2022 vor. Die Revisoren Thomas Näf und Barbara Simmen beantragen darin, die Rechnung 
2022 mit dem Einnahmeüberschuss von CHF 6'207.41 bei einem Aufwand von CHF. 533'398.32 
und einem Ertrag von Fr. 539'605.73 zu genehmigen. 
 
c) Genehmigung der Rechnung 2022 
Die Rechnung 2022 wird von der Versammlung einstimmig genehmigt. 
M. Oberli bedankt sich herzlich bei Gabi Meyer für die Präsentation und die grosse Arbeit und 
überreicht ihr 3 Rosen als Dankeschön. 
 

6. Nachwahl in die Kirchenpflege von Urs Zumbrunn 
Ein Kurzportrait zu Urs Zumbrunn steht auf der Einladung zur Kirchgemeindeversammlung. Er 
war schon bis 2019 sieben Jahre in der Kirchenpflege tätig.  
Urs Zumbrunn wird einstimmig als neuer Kirchenpfleger gewählt.  
Die Begrüssung ist im Gottesdienst vom 13.08.2023 vorgesehen. Maya Oberli gratuliert Urs 
Zumbrunn zur Wahl und übereicht ihm eine Rose und den Raumschlüssel. 
     
7. Intensivierung der Zusammenarbeit mit Läufelfingen: 

Abstimmung über die Zusammenarbeitsvereinbarung 6/23 
Peter Hofer, Leitung Spurgruppe, führt durch das Traktandum.  
Die Zusammenarbeitsvereinbarung 6/23 ist auf der Homepage der Kirchgemeinde aufgeschaltet 
und war auch mit der Rechnung 2022 auf den Gemeinden zur Einsicht aufgelegen. 
Die Vorprüfung durch den Kirchenrat hat stattgefunden. 
Die gleichen Informationen gibt’s an der Kirchgemeindeversammlung vom 08.06.in 
Läufelfingen.. 
- Ausgangslage: 

Pensionierung von Pfarrer Christoph Albrecht per Ende 2023. 
Neue Finanzordnung per 01.01.2025 mit Systemwechsel: Subventionen der Pfarrlöhne 
werden durch Sockelbeiträge pro Mitglied ersetzt, d.h. kleinere Kirchgemeinden erhalten 
deutlich weniger Beiträge von der Kantonalkirche. 
Sinkende Mitgliederzahlen – sinkende Steuereinnahmen. 

- Ziel:  
Durch eine noch engere Zusammenarbeit sollen Synergien genutzt und ein attraktives 
kirchliches Angebot für Mitglieder und Mitarbeitende in beiden Kirchgemeinden entstehen.  

- Eckpunkte der neuen Zusammenarbeitsvereinbarung: 
Ab 01.01.2024 nur noch 1 Pfarrperson für beide KG. 
Ab 01.01.2024 neue Fachperson im Bereich Sozialdiakonie und /oder Katechetik. 
Ab 01.01.2024 leichte Erhöhung Pensum Sekretariat. 
Mitarbeitende arbeiten im Grundsatz für beide Kirchgemeinden und werden im Verhältnis zu 
den Mitgliederzahlen finanziert. 
Mitarbeitende sind entweder in Rümlingen oder Läufelfingen angestellt. 
Beide Kirchgemeinden bleiben selbständig mit eigener Rechnung und eigener Verantwortung 
für die Gebäude. 
Die Kirchen Läufelfingen und Rümlingen werden weiterhin als Gottensdienststandorte und 
andere Veranstaltungen genutzt. 
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Für die Pfarrhäuser werden verschiedene Optionen geprüft. 
Die Kirchenpflegen tagen so oft es die Geschäfte verlangen gemeinsam. 
Die gemeinsame Personalkommission ist für die Aufgaben gemäss §66 Personal- und 
Besoldungsordnung für alle Angestellten beider Kirchgemeinden zuständig. 
Bei Annahme der Zusammenarbeitsvereinbarung an den Kirchgemeindeversammlungen in 
Läufelfingen und Rümlingen erfolgt die Genehmigung durch den Kirchenrat und es besteht 
eine 60-tägige Referendumsfrist. 
Umsetzung der Zusammenarbeitsvereinbarung 6/23 nach Ablauf der Referendumsfrist ab 
08.2023, In Kraft treten 01.01.2024. 

- Die Zusammenarbeitsvereinbarung 6/23 zwischen der Kirchgemeinde Läufelfingen und der 
Kirchgemeinde Rümlingen-Buckten-Häfelfingen-Känerkinden-Wittinsburg-Sommerau wird 
einstimmig angenommen. 

- Co-Präsidentin Maya Oberli bedankt sich herzlich für die grosse Arbeit bei Peter Hofer, Markus 
Enz, Peter Bernoulli und den Mitarbeitenden der Spurgruppe aus Läufelfingen. 
 

 

8. Verschiedenes 
- Co-Präsidentin Maya Oberli teilt mit, dass Markus Enz am 01. Oktober 2023 sein 30-Jahre-
Jubiläum als Pfarrer bei uns in der Kirchgemeinde hat. Dies solle einen gebührenden Rahmen 
erhalten. Am Bettag, 17. September 2023 wird neben der Feier der goldenen- und silbernen 
Konfirmation die Predigt und die Würdigung durch Kirchenratspräsident Christoph Hermann 
erfolgen. Zum anschliessenden Apéro lädt sie alle ein. 

- M. Oberli bedankt sich bei Rosmarie Keller für das sorgfältige nun abgeschlossene Einarbeiten 
der neuen Sigristinnen. 

- Maya Oberli verabschiedet Erna Reimann aus der Personalkommission und bedankt sich 
herzlich für ihre Arbeit in all den Jahren – überreicht 3 Rosen. 

- Einen herzlichen Dank richtet M. Oberli auch an Claudia Buess für die kompetente etwas eher 
im Hintergrund wirkende Sekretariatsarbeit und überreicht ihr 3 Rosen. 

- M. Oberli bedankt sich bei Markus Enz für sein vielfältiges Wirken und sein grosses 
Engagement für die Kirchgemeinde, erwähnt die gerade zurück liegenden Seniorenferien und 
überreicht ihm 1 Rose. 

- Bei Peter Hofer bedankt sich Maya Oberli herzlich für die gute Zusammenarbeit im Co-
Präsidium und bedankt sich bei den restlichen Kirchenpflegenden fürs Mitschaffen und 
überreicht allen eine Rose. 

- Peter Hofer informiert, dass die Abwasserleitungen der Brunnen auf dem Friedhof gespült 
werden müssen, da der Abfluss aus dem Sammelschacht verstopft ist. Gleichzeitig sollen 
sämtliche Regenwasser- und Schmutzwasserleitungen bei Kirche und Pfarrhaus gespült 
werden. 

  Die neue Fernwärmeheizung funktioniere meist gut, die Kosten seien im Rahmen, ausser der 
Warmwasserpumpenboiler im Pfarrhaus hätte Mucken und habe schon dreimal ausgewechselt 
werden müssen, alles auf Garantie. 

- Frage aus der Versammlung nach Zeitfenster der Auflösung von Grabfeldern von 30 Jahren. 
Für den Friedhof ist der Zweckverband Friedhof (Gemeinden) zuständig. P. Hofer wird, als 
Delegierter der Gemeinde Känerkinden, die Frage im Gremium deponieren. 

- T. Bernoulli bedankt sich für das erfreuliche konstruktive Zusammenarbeiten der 
Mitarbeitenden der Kirchgemeinde. 

- Co-Präsidentin Maya Oberli bedankt sich bei allen fürs Erscheinen, wünscht allen eine gute 
Heimkehr und lädt alle, die möchten, zu einem Glas Wasser und einem Gedankenaustausch 
untereinander ein. Sie schliesst die Versammlung um 21.05 Uhr. 

 
         Co-Präsidentin Maya Oberli 
 
 
 

Aktuarin Hannelore Sieber 


